

Remarquable jardin en chantier

Michel Marescq et Frédéric Chesneau dessinent et cultivent patiemment 2 ha dans l'objectif d'en faire un jardin remarquable. C'est le jardin de la goutte d'eau.

A la sortie de Lévignac, au lieu-dit « Bois de Naudou », le jardin en chantier de Michel et Frédéric naît doucement. En 2005, ces 2 ha n'étaient encore qu'une friche où les ronciers s'étaient confortablement installés, étouffant les quelques fruitiers que Michel avait plantés 30 ans plus tôt.

Et puis le projet voit le jour : Michel, agent de la fonction publique hospitalière à la retraite, rachète ces terres familiales et les agrandit d'une friche attenante qui appartient à un voisin et qui se trouve juste au-delà du Ruisseau Perdu, sur la commune de Saint-Pierre-sur-Dropt.

Ce n'est qu'en 2010 que Michel et Frédéric s'attellent au dessin du jardin, imaginent des massifs, des bouquets d'arbustes, commencent les collections de rosiers, d'érables, de pivoines. La future prome-



Frédéric Chesneau et Michel Marescq y consacrent un temps énorme

nade est maintenant tracée et, entre vergers, potagers et massifs ornementaux, le Près du point d'eau où les nénuphars prennent leurs aises, la fameuse « goutte d'eau » qui donne son nom au jardin, Michel explique : « On pourrait dire que je suis un passionné de jardinage. Je crois que c'est un peu plus que cela. J'ai un amour profond du végétal et de la terre. Nos désherbages manuels ne sont jamais évacués, nous laissons tout sur place pour rendre à la terre ce que l'herbe lui a pris. Les tailles d'arbres et d'arbustes

sont broyées et nous servent de paillis ».

Frédéric Chesneau, lui, est encore en activité. Il est Technicien en Informations Médicales dans un centre de rééducation à Bordeaux

Le jardin de la goutte d'eau rythme ses week-ends. « L'amour du jardin, c'est ma grand-mère qui me l'a transmis. Les travaux restant à accomplir ici sont très importants. Nous nous donnons encore 5 ans avant de soumettre notre jardin au Conseil national des Parcs et Jardins, institution au sein du

Ministère de la Culture et de la Communication. Il signale au grand public les jardins dont le dessin, les plantes et l'entretien sont d'un niveau remarquable, qu'ils soient privés ou publics, protégés ou non au titre des Monuments ou des sites ».

Non content de consacrer un temps énorme à son jardin, Michel Marescq est également administrateur de l'association « La Valériane » qui rassemble des amoureux des plantes et des jardins et organise des visites ou des événements autour des fleurs.

Des raretés

Pour être remarquable, un jardin doit être remarquable. Michel, qui a une grande connaissance des végétaux est très fier de nous présenter son poivrier de Sichuan originaire d'Asie ou ses plants de poires de terre ou yaccon dont les tubercules originaires d'Amérique du sud rappellent le topinambour. Car la rareté et l'originalité dans un jardin comptent autant pour lui, que l'esthétisme et l'harmonie.

Annie UTEAU